

Bilan 2022: 30 impacts pour la lutte de libération de la Palestine !

09.01.2023

Categories: Apartheid et colonialisme

En 2022, les Palestiniens ont été confrontés à l'une des années les plus sanglantes jamais enregistrées. Pourtant, malgré l'intensification de la répression, des massacres et du nettoyage ethnique des Palestiniens autochtones par l'apartheid israélien, la solidarité avec notre lutte de libération a atteint de nouveaux sommets.

Alors que nous œuvrons à la création d'un vaste mouvement anti-apartheid mondial dirigé par des Palestiniens, nous revenons sur certains moments forts de notre lutte pour les droits des Palestiniens au cours du second semestre 2022.

Voici 30 points forts de cette solidarité sans précédent :

1. Les artistes et les organisations artistiques se sont retirés en masse du prestigieux [Festival de Sydney](#) en raison de son partenariat avec l'apartheid israélien.
2. [HPE a mis fin à son contrat](#) de fourniture de serveurs pour l'informatisation de la base de données de la population israélienne, connue sous le nom d'Aviv System – un pilier de l'apartheid. La campagne #BoycottHP se poursuit cependant pour l'obliger à mettre fin à sa complicité permanente avec la police et les services pénitentiaires israéliens.
3. [Plusieurs auteurs arabes](#) du Koweït, d'Oman et d'Arabie saoudite se sont retirés du « Festival de littérature Emirates Airline », qui était une tentative évidente de blanchir les atrocités du régime des EAU en matière de droits humains et de normaliser son alliance militaro-sécuritaire éhontée avec l'apartheid israélien.
4. Le Future Fund de l'Australie [a exclu de ses investissements](#) l'entreprise Elbit Systems, la plus grande entreprise privée d'armement de l'apartheid israélien.
5. Le rapporteur spécial de l'ONU [Michael Lynk a confirmé](#) qu'Israël perpétue le crime contre l'humanité de l'apartheid. En avril, cinq experts des droits de l'homme de l'ONU ont approuvé cette conclusion.
6. Des militants de 21 pays africains se sont réunis à Dakar pour la toute première conférence panafricaine contre l'apartheid en faveur de la libération de la Palestine, organisée par le Réseau panafricain de solidarité avec la Palestine (RPSP). Les participants se sont engagés à s'organiser jusqu'au démantèlement de l'apartheid israélien.
7. Des athlètes et des équipes arabes et internationales du Koweït, de Jordanie, du Liban, d'Algérie, d'Iran et d'Espagne ont refusé de normaliser l'apartheid israélien et ont dénoncé l'hypocrisie des

actions sélectives des organismes sportifs internationaux dominés par l'Occident.

8. L'équipe de football argentine a annulé un match « amical » prévu dans l'apartheid israélien, après une campagne publique et une lettre ouverte de l'équipe de football palestinienne Al Khader.
9. La faculté de droit de CUNY a approuvé à l'unanimité le BDS, rejoignant ainsi des centaines de départements universitaires, de programmes, de syndicats et de sociétés dans le monde entier qui défendent les droits des Palestiniens et appellent à mettre fin à la complicité avec l'apartheid israélien.
10. Le comité éditorial du Harvard Crimson a approuvé le mouvement BDS dirigé par les Palestiniens, et 50 membres de la faculté de Harvard ont promis leur soutien.
11. Une délégation du clergé sud-africain représentant le Conseil œcuménique des Églises, le Conseil sud-africain des Églises et l'Alliance évangélique d'Afrique du Sud a lancé un appel aux communautés et institutions chrétiennes ainsi qu'aux gouvernements pour qu'ils reconnaissent et dénoncent les politiques israéliennes d'apartheid et qu'ils cessent tout soutien à l'apartheid israélien.
12. General Mills annonce la vente de sa participation dans sa coentreprise dans l'apartheid israélien, après plusieurs années de pression BDS.
13. La plus grande fédération syndicale de Norvège (LO Norge), qui compte près d'un million de membres, a déclaré son soutien au boycott de l'apartheid israélien et a appelé la Norvège à soutenir #UNinvestigateApartheid.
14. Motion historique adoptée à l'unanimité par le Conseil latino-américain des sciences sociales (CLACSO) soutenant l'appel palestinien à boycotter les institutions universitaires israéliennes complices du régime israélien d'occupation militaire, de colonialisme de peuplement et d'apartheid.
15. Le Parlement de Catalogne a adopté une résolution qui en fait le premier parlement d'Europe à reconnaître qu'Israël commet le crime d'apartheid contre le peuple palestinien. La même semaine, le parti politique polonais « Razem » a reconnu qu'Israël était un État d'apartheid et a soutenu le mouvement BDS.
16. Le groupe américain Big Thief annonce l'annulation de ses deux concerts prévus au Barby, dans l'apartheid de Tel Aviv, après avoir tenu compte des appels de milliers de leurs fans.
17. Le comité organisateur de la Pride de Lisbonne a refusé la participation de l'ambassadeur de l'apartheid israélien à la marche de cette année.
18. Suite à une campagne très efficace de plusieurs mois menée par des groupes locaux uruguayens et à des lettres convaincantes d'équipes de football palestiniennes, y compris celles dont les joueurs ont perdu la vie et des membres sous les balles israéliennes, l'équipe nationale de football de l'Uruguay a annulé son entraînement pour la Coupe du monde dans l'apartheid israélien.
19. Des centaines de #MusiciansForPalestine ont approuvé notre appel à boycotter le secteur culturel complice de l'apartheid israélien.
20. Le Syndicat national de l'enseignement tertiaire d'Australie a voté pour soutenir le droit de ses 26 000 membres à s'engager dans le BDS pour les droits des Palestiniens, à refuser les visites parrainées par le gouvernement israélien dans l'apartheid israélien, et à s'opposer à l'adoption de politiques interdisant la critique d'Israël, y compris la définition de l'IHRA.
21. Après avoir entendu des fans, des collègues artistes et des défenseurs des droits humains, le duo mexicain de guitare acoustique Rodrigo y Gabriela a annulé son concert à Tel Aviv. Cette annulation a eu lieu quelques heures avant que l'apartheid israélien ne lance son attaque brutale contre la bande de Gaza assiégée, tuant plus de 40 Palestiniens, dont 15 enfants, et blessant des centaines de personnes.
22. Deux entreprises d'Oman et du Koweït se sont retirées du Bahrain Air Show 2022 qui a donné à six entreprises israéliennes l'occasion de promouvoir des armes et des technologies « testées sur le terrain » sur des Palestiniens.
23. Le mouvement de solidarité avec la Palestine a gagné un autre lauréat du prix Nobel : L'auteure française Annie Ernaux a reçu le prix Nobel de littérature. Elle soutient notre lutte non-violente pour la liberté, la justice et l'égalité des Palestiniens, et appuie des mesures efficaces visant à demander des comptes au régime d'apartheid d'Israël et aux institutions culturelles complices.
24. Toujours en France, 38 députés ont déposé au Parlement une résolution « condamnant

- l'institutionnalisation par Israël d'un régime d'apartheid à l'encontre du peuple palestinien ».
25. Après une année d'engagement avec des groupes locaux et des clubs de supporters, dont l'Arab Resource & Organizing Center (AROC) et La Brigada Del Pueblo, le Oakland Roots Sports Club est devenu la première équipe sportive américaine à tenir compte de l'appel palestinien à abandonner PUMA.
 26. Toujours aux États-Unis, le gouvernement des étudiants de premier cycle de la Case Western Reserve University a voté en faveur du désinvestissement des entreprises complices de l'apartheid israélien, notamment Elbit Systems, HP, PUMA, AXA et G4S.
 27. À l'issue d'un processus de consultation approfondi, le syndicat étudiant de l'université de Melbourne, qui représente 30 000 étudiants, a approuvé l'appel palestinien BDS, y compris le boycott des institutions universitaires israéliennes complices. L'UMSU a ainsi maintenu sa « tradition de 130 ans de défense des droits humains par les étudiants ».
 28. Six artistes queer et trans basés aux États-Unis ont refusé un travail lucratif pour la campagne Pride de PUMA en solidarité avec l'appel palestinien à boycotter PUMA pour sa complicité dans l'apartheid israélien. L'organisation avec laquelle ces artistes travaillent, Queer!Art, les a soutenus et a approuvé l'appel palestinien au BDS.
 29. En solidarité avec les Palestiniens, plusieurs artistes se sont retirés du festival Pop Kultur de Berlin en raison de son partenariat avec l'apartheid israélien.
 30. Des centaines de cinéastes israéliens se sont engagés à boycotter le fonds cinématographique Shomron/Samaria, déclarant qu'il « fait partie intégrante des mécanismes de l'apartheid ».

Ces impacts de la campagne BDS ne sont **qu'un instantané** de notre situation actuelle. Grâce à votre soutien, notre mouvement BDS a continué de croître en portée et en impact en 2022. **Rejoignez-nous en 2023 dans notre marche vers la liberté, la justice et l'égalité et dans notre lutte pour #DismantleApartheid !**